

**MARTES**  
30 de diciembre del 2008  
SANTIAGO DE GUAYAQUIL  
ECUADOR  
www.eluniverso.com

# EL UNIVERSO

3 SECCIONES > 32 PÁGINAS > AÑO 88 > NÚMERO 106

EL MAYOR DIARIO NACIONAL

## Cifras por violencia no cuadran

Las cifras sobre la violencia que mostró la Policía Judicial del Guayas (PJ-G), el 22 de diciembre anterior, no concuerdan con las registradas por la Espol y los casos publicados de homicidios, robos y asaltos ocurridos en el 2007 y 2008.

Según el general del IV Distrito, Euclides Mantilla, los delitos en Guayaquil disminuyeron en este mes, en comparación con el año pasado. Explicó que los homicidios, en noviembre (10 en total), bajaron en el 50% en comparación con el 2007, cuando hubo 20 muertes. La Espol registró 12 más en este periodo. **GG Pág. 4 / Seguridad**

## SEGURIDAD

## Diferencias en cifras de violencia

## Datos oficiales

El pasado 22 de diciembre la Policía mostró cifras de la violencia ocurrida desde el 1 de noviembre hasta el pasado 20 de diciembre de este año, y las comparó con el 2007.

Según el documento entregado por el general del IV Distrito de la Policía, Euclides Mantilla, los delitos en Guayaquil disminuyeron en este mes, en comparación con cifras del año anterior, como respuesta al plazo dado por el Gobierno para entregar resultados positivos de la emergencia operativa en esta ciudad.

Explicó que los homicidios, según estadísticas de la Policía Judicial del Guayas (PJ-G) en el mes de noviembre, 10 en total, bajaron en el 50% en comparación con el año 2007, cuando se registraron 20 muertes. "Este delito bajó considerablemente", señaló Mantilla.

No obstante, la Espol registró 22 homicidios en noviembre del 2008, doce más de las que examina la PJ.

Del 1 al 20 de diciembre de este año se registraron cinco homicidios, cuatro menos que en el mismo lapso en el año 2007, según la Policía.

Pero la Espol reportó que en la semana del 6 al 12 de diciembre de este año se cometieron

## Informe

POLICÍA JUDICIAL

## Estadísticas

**Según un informe de la Policía Judicial del Guayas (PJ-G), del 1 al 20 de diciembre del 2007 se registraron 27 robos a domicilios, mientras que en el 2008, en este mismo periodo, la cifra subió a 62.**

seis homicidios y en la semana anterior (del 29 al 5 de diciembre del 2008) hubo cinco. No obstante, se constató por notas de archivo que en los primeros 20 días de este mes se registra-

ron 25 muertes violentas en Guayaquil, 20 más de las que reporta la PJ-G.

Sobre la diferencia en las cifras entre la PJ-G, la Espol y los hechos de muerte reales, Joel Loaiza, jefe de la PJ-G, aceptó que existe "algún desfase allí".

Aunque Loaiza admitió no estar actualizado con las declaraciones de Mantilla del pasado 22 de diciembre, sostuvo "la Espol no tiene lo que nosotros tenemos aquí, que es el registro de la central de llamadas el 101", refirió el oficial, quien agregó que la Espol dejó de realizar estadísticas un tiempo.

En tanto, las diferencias en las cifras no solo se dan en los homicidios, pues también en los

robos y asaltos existe desfase.

Mantilla reconoció que hay delitos que han subido. Así, el robo y asalto a personas subió de 99 casos en noviembre del 2007 a 246 en noviembre del 2008; mientras que en los primeros 20 días de diciembre aumentó de 67 en el 2007 a 116 en el 2008.

También la Espol reportó que tan solo en una semana (del 6 al 12 de diciembre) se cometieron 229 robos entre simples y agravados.

El mayor Franklin Huertas, jefe de la brigada de la Propiedad de la PJ-G, cree que la Espol usa diferentes mecanismos para cuantificar los delitos. Huertas coincide con Loaiza en que las cifras presentadas por la Policía son más confiables porque cuentan con el 101.